



No.111- CEDMEB

Noticias destacadas del día

- **Líbano e Israel** acordarán demarcación de fronteras marítimas

- Más de 700 organizaciones sociales en **Colombia** le exigen a Duque que detenga su "embate" contra los aparatos de justicia



- Putin: **Rusia** registra su segunda vacuna contra el coronavirus

-**Parlamento boliviano** aprueba censura contra Arturo Murillo



-Conmemoración Virtual del Día de la Integración Centroamericana

- Compañera Rosario Murillo destaca avances de obras de salud para las familias nicaragüenses





Noticias destacadas del día

- **Líbano e Israel acordarán demarcación de fronteras marítimas**

Líbano e Israel acordaron este miércoles una segunda ronda de conversaciones indirectas para el día 28 a fin de demarcar la frontera marítima entre esas naciones.

Después de años en discusiones, este hecho marca el inicio del diálogo entre ambas naciones enfrentadas para aclarar la disputa de áreas en el mar Mediterráneo con potenciales recursos energéticos.

Según medios locales, la ceremonia de apertura dilató poco menos de una hora y hubo un solo acuerdo, que pauta continuar las conversaciones

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/libano-israel-discusion-frontera-maritima-20201014-0038.html>

- **Más de 700 organizaciones sociales en Colombia le exigen a Duque que detenga su "embate" contra los aparatos de justicia**

Un colectivo conformado por 787 organizaciones civiles, movimientos sociales y activistas de Colombia difundió una carta para expresar su preocupación ante lo que consideran un "embate autoritario" del presidente Iván Duque contra las instituciones de justicia.

"La democracia colombiana pasa hoy por sus más duros momentos. El propio presidente de la República y el partido de Gobierno adelantan una feroz campaña contra los derechos, el equilibrio de poderes, las Cortes y la independencia de la justicia, avanzando de forma peligrosa en el camino del autoritarismo y el fin de los pilares esenciales del Estado de derecho", señalaron en un comunicado las organizaciones, aglutinadas en una campaña llamada Independencia de la Justicia.



Los firmantes consideran que los ataques contra la justicia no son específicos contra un juez o un tribunal, sino que afectan a todos los ciudadanos y pretenden "diezmar cualquier posibilidad de establecer límites democráticos al accionar arbitrario del ejecutivo nacional y de diferentes instituciones estatales".

VER MAS EN:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/369884-700-organizaciones-exigen-duque-justicia>

▪ **Putin: Rusia registra su segunda vacuna contra el coronavirus**

El prestigioso Centro de Virología y Biotecnología Vector de Rusia registró su vacuna EpiVacCorona, informó el presidente del país, Vladímir Putin.

Según la instrucción, la vacuna EpiVacCorona debe administrarse con precaución a pacientes con trastornos renales, hepáticos y del sistema endocrino, así como con enfermedades cardiovasculares, inmunodeficiencias primarias y secundarias, enfermedades autoinmunes y a pacientes con reacciones alérgicas.

Asimismo, el mandatario ruso llamó a aumentar la producción de las dos vacunas rusas contra el COVID-19 y, en primer lugar, abastecer a Rusia con ellas

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/rusia/202010141093119390-el-centro-ruso-vektor-registra-la-vacuna-contra-el-coronavirus/>

▪ **Parlamento boliviano aprueba censura contra Arturo Murillo**

El Parlamento de Bolivia censuró al ministro de Gobierno y hombre fuerte del Gobierno de facto, Arturo Murillo, por no concurrir a una interpelación sobre la compra de materiales anti disturbios.



"Se resolvió por el orden del día motivado con censura que de acuerdo al artículo 158 de la Constitución implica la destitución del ministro censurado", anunció este miércoles la presidenta de la Asamblea Nacional Plurinacional, Eva Copa, durante una sesión bicameral en la que más de dos tercios de los asambleístas votaron a favor de la censura.

Murillo es el segundo ministro de la autoproclamada presidenta Jeanine Áñez que resulta censurado por el Legislativo, meses después de que el titular de Defensa, Luis Fernando López, sufriera la misma sanción por no presentarse a una interpelación, aunque la gobernante lo ratificó de inmediato en el cargo.

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/parlamento-boliviano-aprueba-censura-contra-arturo-murillo-20201014-0034.html>

▪ Conmemoración Virtual del Día de la Integración Centroamericana

Este Miércoles 14 de Octubre se desarrolló la Conmemoración Virtual del Día de la Integración Centroamericana, convocada por la Secretaría General del Sistema de Integración Centroamericana, SICA.

La Conmemoración Centroamericana rindió tributo especial a todo el personal de Salud de los Estados miembros del SICA, por ser l@s Héroes y Heroínas en su entrega y sacrificio al permanecer en la primera línea de respuesta frente a la pandemia del COVID-19.

Nicaragua a través del Compañero Canciller Denis Moncada Colindres, y en su calidad de Presidencia Pro-Témpore del SICA, transmitió el cordial saludo de Paz, Salud y Solidaridad del Presidente-Comandante Daniel Ortega Saavedra y la Vicepresidenta, Compañera Rosario Murillo, reafirmando el compromiso de fortalecer el proceso de integración regional, la integración económica, y la unidad de los pueblos hermanos del SICA.

VER MAS EN:



▪ **Compañera Rosario Murillo destaca avances de obras de salud para las familias nicaragüenses**

La Vice Presidenta de Nicaragua, Compañera Rosario Murillo, expresó que nos sentimos bendecidos porque vemos cómo van adelante las obras de salud, como el nuevo hospital de Quilalí y en el centro de salud Che Guevara de Totogalpa, un hospital hermoso como merecen las familias trabajadoras.

También se refirió a los avances en la construcción del hospital primario en Minas El Limón, Malpaisillo, para atender con cariño y calidez a 33 mil habitantes de Malpaisillo, Santa Rosa del Peñón, El Jicaral, Telica, Mina El Limón y otras comunidades.

Mencionó la construcción de la consulta externa en el hospital Manolo Morales que beneficiará a un promedio de 700 mil personas, que acuden a este centro de salud para ser atendidos en las distintas áreas médicas.

Recordó que el inicio este 15 de octubre de la segunda campaña de vacunación contra la influenza para mayores de 50 años con factores de riesgo asociados.

VER MAS EN:

<https://www.lavozdelsandinismo.com/nicaragua/2020-10-14/companera-rosario-murillo-destaca-avances-de-obras-de-salud-para-las-familias-nicaraguenses/>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de protestas en Bogotá, Colombia el 21 de septiembre de 2020, publicada por Russian Today. 14/10/2020

-Imagen del Parlamento Boliviano, publicado por Telesur. 14/10/2020

-Imagen de obras de salud para las familias nicaragüenses, publicada por La Voz del Sandinismo 14/10/2020.